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24 DE JUNIO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 AFLOJA DF EL NUEVO “NO CIRCULA” 

 

REDEFINE PGR CON EU LUCHA A CRIMEN 

 

“CONTACTO” DE YÁÑEZ EN PEMEX AYUDÓ AL GOLPE DE 
OCEANOGRAFÍA 

 SUAVIZAN EL “HOY NO CIRCULA” 

 VIVEN CRISIS HUMANITARIA 11 MIL NIÑOS MEXICANOS 

 DESTROZAN A CROACIA Y VAN POR HOLANDA 

 CAMINAMOS A PASO FIRME: PEÑA NIETO 

 

GURRÍA: REFORMAS, PERO CON EJECUCIÓN Y MÁS EJECUCIÓN 

 “MÉXICO NO NECESITA PLAN DE EMERGENCIA” 

 ÉPICO 

 
LIMPIA EN MICHOACÁN; “QUEDARÁN SÓLO LOS MEJORES EN EL 

GABINETE” 

 ¡VIVA MÉXICO...! 

 ¡QUE ALEGRÍA! 

 SUAVIZA GDF EL “HOY NO CIRCULA” 

 RESALTA LA OCDE REFORMAS DE MÉXICO 

 EL TRI... ¡POR TODO! 

 EL PSOE SE ABSTENDRÁ EN LA LEY PARA AFORAR A JUAN CARLOS I 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Precisa la SEP datos sobre la Educación Superior 
 
En una carta enviada por el Dr. Jorge Medina Viedas, Director General de Comunicación Social de la SEP, se precisan 
datos sobre la cobertura en Educación Superior y se concluye que la información presentada por El Universal es una 
interpretación. (El Universal, p. 9)   

Clases en un click 
 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realiza esfuerzos por impulsar la educación en línea y a 
distancia, a la fecha cuenta con 22 licenciaturas en el esquema abierto y 20 en la modalidad a distancia. Guadalupe 
Vadillo Bueno, Coordinadora del Área de Ciencias y Matemáticas del Bachillerato a Distancia de la UNAM explica que la 
educación en línea es un aprendizaje significativo y desarrollo de habilidades en miles de personas con una inversión 
muy baja. (La Prensa, p. 22) 
 
Liberan edificio de la UAM-Iztapalapa 
 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) informó que fueron liberadas las instalaciones tomadas ayer a las seis 
de la mañana por una decena de personas con el rostro cubierto, quienes "se apoderaron del edificio A de la Unidad 
Iztapalapa", donde se ubican las oficinas de rectoría, la secretaría y servicios de cómputo. (La Jornada, p. 42)    

Ofrecer educación que enseñe, no que domestique, el reto: rector de la Uia 

La Universidad Iberoamericana (Uia) busca responder en forma eficaz a las necesidades de las personas en un mundo 
globalizado, en el que prevalece una economía excluyente, “donde los marginados no son explotados, sino 
desechados”, señaló su rector, José Morales Orozco, al presentar su décimo y último informe de actividades al frente de 
esta casa de estudios. “Esta globalización de la indiferencia no permite compadecerse por el sufrimiento de los demás, 
sino que facilita a unos cuantos acumular riqueza y poder, mientras la mayoría vive en situaciones de pobreza e 
impotencia”, expresó el rector, quien invitó a ofrecer una educación, que en vez de tranquilizar y domesticar, enseñe. 
(La Jornada, p. 43)   

Guerrero mantendrá apoyos a la UAG 
 
El Gobernador Ángel Aguirre dijo que seguirá apoyando a la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), porque es 
motivo de orgullo para los guerrerenses. (Excélsior, p, 12)     

Crece movilidad estudiantil en la UAEM 
 
En beneficio de su comunidad, principalmente de los estudiantes, la Universidad Autónoma del Estado de México 
(UAEM) fortalece su proceso de internacionalización. Así lo señaló la Directora de Cooperación de la Secretaría de 
Cooperación Internacional de la UAEM, Christian Karel Salgado Vargas, durante la ceremonia en la cual se entregaron 
reconocimientos a las primeras familias que durante el período primavera 2014, participaron en el Programa Familias 
Anfitrionas y recibieron en sus hogares a los estudiantes de Brasil y Colombia que participaron en el Programa de 
Movilidad Universitaria Internacional. (Rumbo de México, p. 9)     
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PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

Centenario de la Batalla de Zacatecas 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto encabezó el acto con el que se celebró el "Centenario de la Toma de Zacatecas". En 
el Parque Ecológico Centenario de la capital del estado, soldados mexicanos escenificaron esta lucha ante centenares 
de espectadores y pantallas que les permitieron ver detalles del enfrentamiento. El Mandatario estuvo acompañado del 
Gobernador, Miguel Alonso Reyes, así como de funcionarios federales, entre los que estaban los Secretarios de la 
Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet, así como el Titular de la PGR, Jesús 
Murillo Karam. Antes había inaugurado el gasoducto Centenario, en el municipio Morelos, que lleva gas a todo el 
estado. (La Jornada, p. 17 y 44) 

 
SEP 

Fluyen denuncias contra Bullying 
 
En la primera semana de operaciones del programa implementado para denunciar el acoso escolar, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) ha recibido 218 denuncias, es decir 48 por día en todo el país. El Distrito Federal, Estado de 
México, Jalisco, Puebla y Guanajuato, son las entidades en donde fueron recurrentes las denuncias, señala el informe 
que se presentó al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet. Hasta ahora "no pasa de empujones y golpes 
leves, no se ha denunciado nada que tenga que ver con la privación de la vida o con la privación del conocimiento de 
los niños a causa de los golpes", aseguró el Coordinador del Programa de Denuncia en la SEP, Jorge Uscanga. (El 
Universal, p. 2)     
 
Estados deberían sumarse a regulación de calidad: SEPH 
 
En el marco de la instalación del Consejo Nacional de Autoridades Educativas de Educación Superior (CONAES), 
autoridades federales y estatales analizaron los avances de los programas instrumentados durante este año. El 
Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública, Fernando Serrano Migallón, en 
representación del Secretario Emilio Chuayffet Chemor, destacó que organismos como el CONAES son fundamentales 
para el cumplimiento de los compromisos del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo)       
 
Reconoce Fausto Alzati error y ofrece disculpa 
 
Tras el suceso ocurrido en la inauguración de la exposición pictórica de la muralista mexicana Aurora Reyes, Fausto 
Alzati ofrece disculpas a la opinión pública. Finalmente señala: "Agradezco al Presidente Enrique Peña Nieto y al 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, por haberme permitido trabajar en su administración". (Impacto, p. 
11)   

Premian a niños latinoamericanos 
 
El Canciller José Antonio Meade destacó que la contribución de México hacia la región de América Latina es 
consecuente con la visión de un país con un rol constructivo y responsabilidad global. Luego de entregar 
reconocimientos a algunos de los 341 alumnos del Sistema Escuelas México, que participaron en el concurso de pintura 
infantil "Seguridad Alimentaria para América Latina", el Secretario indicó que los premiados tendrán una intensa agenda 
cultural; además, como parte de estas actividades, profesores del Sistema Escuelas México recibirán un curso de 
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actualización pedagógica de dos semanas en la Escuela Normal Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
(Excélsior, p. 4) 

Reaplicará SEP examen robado 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) determinó reaplicar el 9 de agosto el examen para maestros de cuarto, quinto 
y sexto grado de primaria de Carrera Magisterial que se canceló tras el robo de un paquete de cuestionarios. Ana María 
Aceves, Directora de Evaluación de Políticas de la SEP, informó la fecha para reaplicar la prueba. "Terminamos la 
aplicación de los dos fines de semana del 31 de mayo y 1 de junio, y luego del 7 y 8 de junio, y en esta última aplicación 
no se detectó fuga de exámenes. Por eso sólo estamos reprogramando el examen 006 de primaria para el 9 de agosto", 
señaló. Por el robo, la SEP presentó una denuncia, la cual quedó asentada en la averiguación previa 
GUE/SCAA/02/033/2014. (Reforma, p. 11)       
 
Entregan 420 mil anteojos gratuitos 
 
El 32% de las deserciones escolares están relacionadas a problemas visuales y auditivos; y 70% de los maestros dicen 
que los alumnos mejoraron calificaciones después de recibir lentes, reveló el Subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana, Roberto Campa, al destacar que en 2015 se habrán entregado alrededor de un millón de 
lentes. Los lentes se pagaron en un 66% con recursos federales que provienen de la Secretaría de Gobernación, la 
Secretaría de Salud, la Secretaría de Educación Pública y el Sistema DIF Nacional; además, un 33% proviene de la 
Fundación Ver Bien para Aprender Mejor. (Reforma, p. 2) 

Aplican en NL examen que remplaza a la Prueba ENLACE  
 
Autoridades de Nuevo León aplicaron este lunes el Examen Final de Aprovechamiento Escolar (EFANL) que sustituye 
en la entidad a la Prueba ENLACE, cuya finalidad era medir el aprovechamiento escolar y el cual fue cancelado por la 
Secretaría de Educación Pública federal. Nuevo León se coloca como el único estado que contará con un diagnóstico 
de logro educativo en 2014, mediante la aplicación de la Prueba EFANL, para evitar el vacío que dejó la suspensión de 
la Prueba ENLACE, dijo la Secretaria de Educación estatal, Juana Aurora Cavazos. (La Jornada, p. 43)             
 
Agenda ciudadana 
 
Organizaciones de la Sociedad Civil entregaron al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, una agenda 
compuesta por 11 ejes en los que incluyen temas que, desde su perspectiva, urge sean abordados por el Gobierno 
federal. Urgen a definir la trata de personas basándose en el artículo 3 del tratado de Palermo y piden incluir en el 
programa de la SEP una materia de derechos humanos que aborde el tema de trata (Educación Básica) entre otras 
acciones. (El Economista, p. 7)      

 

SECTOR EDUCATIVO 

Mantiene SEP-Nuevo León a 7 mil aviadores; cobran 850 mdp al año 
 
En Nuevo León existen 7 mil aviadores en la Secretaría de Educación Pública que cobran sin laborar al año unos 850 
millones de pesos, por lo que la diputación local del Partido Acción Nacional solicitó la comparecencia ante el Congreso 
de la Titular de la Secretaría de Educación, Juana Aurora Cavazos Cavazos. La Diputada Rebeca Clouthier dijo que la 
funcionaria estatal debe rendir un informe por los más de 7 mil aviadores que existen en las escuelas, así como por los 
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trabajadores que sin contar con la educación necesaria laboran como docentes. (La Crónica, p. 2 y 14)         
 
Educación en Oaxaca ya es peor que la de Guatemala 
 
El Sistema Educativo de Oaxaca se puede comparar al de países de Centroamérica, señaló Miguel Székely, Consultor 
del Banco Mundial y Director del Instituto de Innovación Educativa del Tecnológico de Monterrey. (La Razón, p. 3 

 

SNTE /CNTE 

La CNTE reanuda paros en Michoacán 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) inició ayer un paro indefinido de labores en 
Michoacán, donde se calcula que el 40% del personal de los 400 planteles ubicados en Morelia y en 15 municipios 
aledaños que forman la Región 1, cumplió con la medida ordenada por su dirigencia como protesta por las reformas 
estructurales impulsadas por el Gobierno federal. Será mañana cuando los maestros michoacanos determinarán si 
continúa el paro o regresan a las aulas para la recta final del ciclo escolar. Todo dependerá de las negociaciones que 
los dirigentes de la CNTE mantienen en la Ciudad de México con autoridades de las Secretarías de Educación Pública, 
Gobernación y de Hacienda. (Excélsior, p. 20)       
 
Desconoce CNTE foros educativos 
 
La sección 22 de la CNTE boicoteó ayer los foros que organiza el Congreso local para la redacción de la Reforma 
Educativa en la entidad. Ayer, los integrantes de la CNTE tomaron las instalaciones del salón Acrópolis, en el Municipio 
de Teotitlán de Flores Magón, e impidieron que se llevara a cabo el segundo de los ocho foros anunciados por los 
legisladores. En el lugar estaban el Presidente de la Junta de Coordinación Política, Alejandro Avilés; el Presidente de la 
Mesa Directiva y de la Comisión de Educación, Jesús López, y otros 4 legisladores estatales que tenían previsto 
participar en el foro, que finalmente fue cancelado. (Reforma, PP y 2) 
 
Destaca el SNTE la Reforma Educativa 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ni es colaboracionista ni contestatario del Gobierno 
federal, señaló el líder del magisterio Juan Díaz de la Torre, durante entrevista. La Reforma Educativa, dijo, llegó en 
medio del cambio de la dirigencia magisterial, de la lucha contestataria de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) y de la falta de claridad de la misma. El objetivo de la Reforma no estuvo bien comunicado, la 
expectativa fue muy alta y se generó muchísima desinformación e inconformidad, angustia, temor e incertidumbre, 
expresó. La sociedad mexicana debe valorar el esfuerzo que los maestros y su sindicato hicieron el año pasado que sin 
dejar de luchar por sus derechos y la vigencia de su organización permanecieron en las aulas, cumpliéndole a México, 
destacó. (Reforma, p. 11)           
 
Protestan estudiantes normalistas y maestros 
 
Alumnos de la Escuela Normal Bilingüe Intercultural de Oaxaca (ENBIO), apoyados por estudiantes de la Escuela 
Normal de Educación Preescolar de la entidad (ENEPO) bloquearon ayer durante dos horas el crucero ubicado frente al 
Instituto Estatal de Educación Pública estatal, en la capital del estado, para exigir que cambie la plantilla docente de la 
ENBIO. (La Jornada, p. 37)             
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INFORMACIÓN GENERAL 

Reconoce Legislatura EPN ante OCDE 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto confió en que "el espíritu reformador" que ha distinguido al Congreso de la Unión en 
los últimos 18 meses "continúe y se fortalezca para llevar adelante las leyes secundarias que aún están pendientes". 
Anoche, durante una reunión con la Red Parlamentaria Global de la OCDE, en el salón Adolfo López Mateos de Los 
Pinos, el Jefe del Ejecutivo estuvo acompañado por el Secretario General de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño. (El 
Universal, p. 6)             
 
Redefine PGR con EU lucha contra el crimen 
 
México y Estados Unidos definieron nuevas reglas en la cooperación anticrimen, dice Mariana Benítez Tiburcio, 
Subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República (PGR). En entrevista, 
detalla la relación que se ha dado con Estados Unidos en la actual administración. La funcionaria destaca el buen nivel 
de interlocución que existe entre la PGR y las principales dependencias estadounidenses de combate al crimen como el 
Departamento de Justicia, FBI y DEA. (El Universal, Ocho Columnas y 8)     
 
Exigen a Senado competencia en TV 
 
Organizaciones civiles agrupadas en el Frente por la Comunicación Democrática demandaron al Senado, que la 
Reforma Secundaria en materia de telecomunicaciones garantice apertura y competencia en el mercado de la televisión. 
Durante una reunión con Raúl Cervantes, Presidente de la Mesa Directiva, los activistas plantearon que la 
preponderancia sea definida por servicios y no por sectores, como contempla la iniciativa del Gobierno federal. Frente a 
senadores del PRD y PT, las organizaciones propusieron que la Reforma incluya medidas especiales o asimétricas 
contra los agentes económicos preponderantes, para generar competencia, concurrencia y mejores servicios para los 
usuarios. (Reforma, p. 4)       
 
Suavizan el "Hoy No Circula" 
 
A través de un comunicado, la Administración que encabeza Miguel Ángel Mancera indicó ayer que los vehículos de 
más de 15 años podrán obtener el holograma 1 si pasan la prueba de verificación correspondiente. Con ello, seguirían 
descansando un día entre semana y sólo dos sábados al mes, de acuerdo con el número de la placa. El anuncio con el 
ajuste al "No Circula", emitido por la Secretaría de Gobierno a cargo de Héctor Serrano, refiere que la decisión se tomó 
después de reunirse con inconformes, quienes el sábado protestaron en el Ángel de la Independencia. (Excélsior, 
Ocho Columnas, p. 1 y 5-Comunidad)       
 
Esquela 
 
La Presidencia de la República expresa sus más sentidas condolencias a la familia Almazán de la Rosa, por el sensible 
fallecimiento de Don Jaime Almazán Delgado, Magistrado de la Judicatura del Estado de México. (Excélsior, p. 9)    
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Gobernación, a través del Diario Oficial de la Federación publicó el AVISO de término de emergencia 
por la presencia de lluvia severa ocasionada por la tormenta tropical Boris, ocurrida del 3 al 9 de junio del 2014, en tres 
municipios del estado de Tabasco. (DOF, Primera Sección, p. 27) 
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INTERNACIONAL 

Debemos evitar que el problema crezca: EU 
 
El Gobierno de Estados Unidos confirmó ayer que en lo que va del presente año fiscal ha detenido a 52 mil niños 
indocumentados, principalmente procedentes de Centroamérica, en tanto advirtió que esta marea de menores que 
llegan con falsas esperanzas de obtener un beneficio migratorio es una responsabilidad compartida con los gobiernos 
de México y Centroamérica. Ricardo Zúñiga, Director para Latinoamérica del Consejo de Seguridad Nacional, dijo que 
México, Honduras, Guatemala y El Salvador "están preocupados por estos  migrantes, ya que hablamos de las 
personas más vulnerables, un creciente número de niños y niñas menores de 12 años".  (El Universal, p. 16)  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/06/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 42 
 

Grupo con el rostro cubierto tomó instalaciones unas horas 
 

Liberan edificio de la UAM-Iztapalapa 
César Arellano 

 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) informó que fueron liberadas las instalaciones tomadas ayer a las seis 
de la mañana por una decena de personas con el rostro cubierto, quienes “se apoderaron del edificio A de la Unidad 
Iztapalapa”, donde se ubican las oficinas de Rectoría, la secretaría y servicios de cómputo. 
 
Desde temprano, un grupo de personas tomó dichas instalaciones para pedir que opere el primer piso de la cafetería, 
que las autoridades optimicen el servicio bibliotecario, así como hacer uso de auditorios y salas sin necesidad de contar 
con firmas de los profesores. 
 
De acuerdo a la UAM, “las demandas de este grupo se han conocido de manera indirecta, su carácter es heterogéneo y 
algunas están fuera del alcance y regulaciones que la institución puede atender”. Sin embargo, señaló, varios de esos 
puntos se están arreglando, independientemente de las peticiones. 
 
“Aunque el grupo no quiso entablar diálogo con las autoridades de la unidad Iztapalapa, se les proporcionó agua y 
alimentos”, se informó. 
 
Liberadas las instalaciones, la comunidad universitaria realizó sus actividades de manera regular. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/06/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 43 
 

En este mundo globalizado “no se explota a marginados, se les desecha” 
 

Ofrecer educación que enseñe, no que domestique, el reto: rector 
de la Uia 
César Arellano 
  
La Universidad Iberoamericana (Uia) busca responder en forma eficaz a las necesidades de las personas en un mundo 
globalizado, en el que prevalece una economía excluyente, “donde los marginados no son explotados, sino 
desechados”, señaló su rector, José Morales Orozco, al presentar su décimo y último informe de actividades al frente de 
esta casa de estudios. 
 
“Esta globalización de la indiferencia no permite compadecerse por el sufrimiento de los demás, sino que facilita a unos 
cuantos acumular riqueza y poder, mientras la mayoría vive en situaciones de pobreza e impotencia”, expresó el rector, 
quien invitó a ofrecer una educación, que en vez de tranquilizar y domesticar, enseñe. 
 
Enfatizó que “la tarea de ser universidad no tiene límites”, y por ello es importante que exista una relación entre ésta y 
su contexto, pues es el camino para discernir las exigencias de la sociedad. Si bien hemos desarrollado una cultura de 
evaluación por resultados, “en el campo de la formación integral, los frutos son particularmente difíciles de percibir”, 
indicó. 
 
“Hay, sin embargo destellos que permiten sentir el pulso y escuchar el latido de la formación integral. Como esa 
sucesión de grupos de alumnos, que durante años, han acompañado a Las Patronas en su servicio a los migrantes, o 
en los que alzan la voz todos los días contra la trata de personas, o en quienes llevan para siempre marcadas sus vidas 
por las comunidades a las que sirvieron, o en los más de 131 cuya crítica sacudió la conciencia enterá del país”, refirió. 
 
A David Fernández Dávalos, quien será su sucesor, le señaló: “Llegas a una gran institución que te arropará y ayudará 
a lograr una sociedad más libre, solidaria, justa, incluyente, productiva y pacífica, mediante el desarrollo y la difusión del 
conocimiento y la formación de profesionistas e investigadores de gran calidad humana e intelectual”. 
 
Mil cien inscritos en posgrados 
 
Durante su mensaje el rector subrayó que actualmente la Ibero cuanta con 18 programas registrados en el padrón 
nacional de posgrados de calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la matrícula de posgrados 
a superado los mil cien inscritos. 
 
“Un aspecto más a destacar es la colaboración internacional, muestra de lo cual es la maestría en diseño estratégico e 
innovación, que se ofrece ahora en Guatemala, así como la existencia de los doctorados internacionales en bienestar 
social, en comunicación y próximamente una maestría en migración.” 
 
Frente a los miembros de la comunidad universitaria reunidos en el auditorio José Sánchez Villaseñor subrayó que la 
Ibero es una institución “pública”, preocupada por colaborar en la transformación del país y del mundo actual. 
 
Al concluir su mensaje expresó que se va con un sentimiento de profunda confianza y seguridad “de que mi sucesor 
David Fernández profundizará los logros alcanzados y enfrentará los nuevos desafíos con compromiso e inteligencia”. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/06/14 CIUDAD 4 
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“Vamos por el séptimo juego”, afirma tras ver el partido con cuatro secretarios 
 

El partido contra Croacia, “decisivo” como la toma de Zacatecas: 
Peña Nieto 
 
En llamada telefónica le pide a Herrera jugar sueltos y no sentirse presionados 
 
Angélica Enciso L. 

 
El presidente Enrique Peña Nieto expresó que así como fue determinante la toma de Zacatecas para el triunfo de la 
Revolución, “hoy será decisivo este partido para que México clasifique a la siguiente ronda” del Mundial de futbol que se 
celebra en Brasil. 
 
Así lo dijo en Zacatecas horas antes de que se celebrara el encuentro entre las selecciones de México y Croacia. Tras 
el triunfo nacional, el mandatario federal dijo que todo el país “está muy contento del desempeño de la selección” y de 
que haya pasado a la siguiente fase. 
 
“Vamos por el quinto, sexto y séptimo partido, para llegar a la final”. Agregó: “Que vengan más triunfos, nos vemos en la 
final”. 
 
Peña Nieto siguió el partido de futbol en la ciudad de México, mediante una gran pantalla en el salón VIP del hangar 
presidencial. El mandatario, quien portaba una corbata color verde bandera, estuvo acompañado de los secretarios de 
Salud, Mercedes Juan; de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; de 
Educación Pública, Emilio Chuayffet, y del titular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, así 
como de los reporteros que cubren la fuente presidencial. 
 
El encuentro se vio a través de las dos cadenas de televisión en forma alterna. Luego de algunos minutos de seguir el 
partido en una, se cambiaba a un canal de la otra emisora. 
 
Durante el encuentro el Presidente mostraba nerviosismo, pero se puso eufórico cuando México anotó el primer gol. En 
la segunda anotación estrechó la mano y abrazó al titular de la Sedena, Salvador Cienfuegos, quien estaba sentado a 
su lado derecho. En el tercero, el coro que inundó la sala fue: “Nos vamos a Brasil”. 
 
En su cuenta de Twitter, el mandatario escribió: “¡Qué orgullo! hoy se confirma la preparación, ganas y espíritu de 
@miselecccionmx ¡Son grandes equipo! ¡Viva México!” 
 
“Relájense”: Presidente a Miguel Herrera 
 
Vía telefónica desde México hasta Brasil, el titular del Ejecutivo federal se comunicó con el entrenador de la selección 
mexicana de futbol, Miguel Herrera, para felicitar “a nombre de todos los mexicanos” a la escuadra tricolor por la 
“emoción que están provocando en todo el país”. 
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En un video difundido por la Presidencia, se observa al mandatario mexicano en una llamada con Herrera, en la cual les 
recomienda estar relajados para tener un mejor acoplamiento. 
 
“Tú relájate porque al principio... Es que todos estaban tensos, hasta las porras estaban tensas, caray. Salgan a jugar, 
salgan a hacer... Y creo que sueltos lo hacen muy bien, de verdad yo no quiero meterles presión y que sientan presión 
de ningún lado. Solamente de- seamos que jueguen como lo saben hacer, con la soltura, carácter, determinación, 
acoplamiento en equipo y desearles mucho éxito.” 
 
Peña Nieto indicó: “Aquí estamos como seguramente están allá ustedes: celebrando y festejando, y muchas gracias a ti 
y a todo el equipo por esta emoción que están provocando en todo el país, una emoción que nos embarga y que nos 
deja muy esperanzados en que realmente lleguemos muy lejos”. 
 
El mandatario mexicano dijo que si bien se habla de que muchos de los equipos que participan en la justa mundial de 
Brasil 2014 son difíciles, “todo México le tiene una gran confianza a la selección nacional. ¡Y no queremos presionarla!, 
¿eh? No queremos meterle mayor presión, están muy articulados, bien acoplados, se ve un buen entendimiento con su 
entrenador y yo estoy muy contento. Quiero decirte, a nombre de todos los mexicanos, muchas gracias por esta 
emoción que nos regalan a todo México”. 
 
Particularmente Peña Nieto pidió a Herrera que le enviara felicitaciones a los jugadores que marcaron los tres goles 
(Rafael Márquez, Andrés Guardado y Javier Chicharito Hernández) en el encuentro contra Croacia. 
 
“Dales una felicitación... a todo el equipo, lo hicieron muy bien y se mostraron con gran altura. De verdad hay una gran 
confianza y no se presionen, cuando están menos tensos... Deja que los tensos seamos nosotros, ustedes jueguen con 
la soltura que les caracteriza y el buen acoplamiento.” 
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Medirá logros educativos este año: autoridades 
 

Aplican en NL examen que remplaza a la prueba Enlace 
Érick Muñiz 
Corresponsal 

 
Monterrey, NL. 23 de junio. Autoridades de Nuevo León aplicaron este lunes el examen final de aprovechamiento 
escolar (Efanl), que sustituye en la entidad a la prueba Enlace, cuya finalidad era medir el aprovechamiento escolar y el 
cual fue cancelado por la Secretaría de Educación Pública federal. 
 
“Nuevo León se coloca como el único estado que contará con un diagnóstico de logro educativo en 2014, mediante la 
aplicación de la prueba Efanl, para evitar el vacío que dejó la suspensión de la prueba Enlace”, dijo la secretario de 
Educación estatal, Juana Aurora Cavazos. 
 
El inicio de la aplicación de esta evaluación se realizó en la escuela secundaria 8 Héroes de Nacozari, ubicada en la 
colonia Buenos Aires, de esta ciudad; los padres de familia fungieron como observadores del proceso. 
 
La funcionaria informó que los próximos 23 y 24 de junio se aplicará el examen en los tres niveles de secundaria en toda 
la entidad y el 30 de junio y 1º de julio se hará lo propio con los alumnos de tercero a sexto grado de primaria. 
 
Evaluarán a 650 mil alumnos 
 
Alrededor de 650 mil estudiantes de casi 6 mil planteles serán evaluados en las áreas de matemáticas, español y 
ciencias, con 40 preguntas de las cuales cuatro son abiertas. 
 
Cavazos destacó que no habrá estímulo alguno para los profesores, para evitar denuncias de corrupción como ocurrió 
con la prueba Enlace. Comentó que la aplicación de las pruebas será rotativa para que ningún profesor evalúe a sus 
propios alumnos. 
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Mantiene SEP-Nuevo León a 7 mil aviadores; cobran 850 mdp al 
año  
David Casas en Monterrey  

 
En Nuevo León existen 7 mil aviadores en la Secretaría de Educación Pública que cobran sin laborar al año unos 850 
millones de pesos, por lo que la diputación local del Partido Acción Nacional solicitó la comparecencia ante el Congreso 
de la titular de la SE, Juana Aurora Cavazos Cavazos. 
 
 La diputada Rebeca Clouthier dijo que la funcionaria estatal debe rendir un informe por los más de 7 mil aviadores que 
existen en las escuelas, así como por los trabajadores que sin contar con la educación necesaria laboran como 
docentes. 
 
 La legisladora ve con preocupación los resultados arrojados por el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de 
Educación Básica y Especial 2013 realizado por el INEGI y que fue publicado en abril de este año, pues pone en 
evidencia que en el Estado existen más de 7 mil personas que cobran sueldos de maestros pero que en ninguna 
escuela los conocen, o se encuentran comisionados en labores del sindicato, o son nombres de personas ya jubiladas o 
fallecidas y que aún se encuentran en la nómina. 
 
 Pero el mayor escándalo, agrega,  es que tal cantidad de personas representa un gasto equivalente a casi 850 millones 
de pesos al año, según lo informa la organización Mexicanos Primero. 
 
 Esto no es un problema de este año, ya en el último trimestre de 2011 nuestro estado era el tercero en toda la república 
con más maestros comisionados, esto es, que cobraban por actividades ajenas a la enseñanza. En ese año 
registrábamos a 964 y desde entonces poco se ha hecho al respecto para solucionar ese problema o mínimo para 
explicar porque está sucediendo. 
 
“La secretaria de Educación del Estado de Nuevo León, Juana Aurora Cavazos Cavazos había mencionado en octubre 
de 2013 que no existían los llamados maestros aviadores, al decir que “No había localizado a nadie”. O ella miente o lo 
hace el INEGI”, afirma Clouthier Carrillo. 
 
  “Se podrá decir que los maestros comisionados si trabajan, pero eso no explica la cantidad de docentes que nadie 
conoce ni quienes aún fallecidos o jubilados cobran como profesores. Tampoco muestra si los que se encuentran 
comisionados realizan actividades de la Secretaría de Educación o del Sindicato y si en verdad se tiene un control de 
ellos”, destacó. 
 
 Demandó la diputada que la Secretaría de Educación explique cómo fue que ocurrió este problema e indagar desde 
cuanto tiempo atrás se venía arrastrando con ello. 
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Protestan estudiantes normalistas y maestros 
J. A. Pérez Alfonso y E. Martínez 
Corresponsales 

 
Alumnos de la Escuela Normal Bilingüe Intercultural de Oaxaca (Enbio), apoyados por estudiantes de la Escuela Normal 
de Educación Preescolar de la entidad (Enepo) bloquearon ayer durante dos horas el crucero ubicado frente al Instituto 
Estatal de Educación Pública estatal, en la capital del estado, para exigir que cambie la plantilla docente de la Enbio. En 
tanto, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación inició ayer un paro de tres días en 40 por ciento de los 
más de 10 mil planteles de educación básica de Michoacán para exigir aumento salarial, infraestructura y otorgamiento 
de plazas, entre otros puntos, informó el dirigente de la sección magisterial, Juan José Ortega. 
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SEP 

Frentes Políticos. Beneficios. 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto reconoció la importancia de la celebración del "Centenario de la Toma de Zacatecas" 
durante la inauguración del Gasoducto Centenario en ese estado. La obra permitirá que se instalen ahí distintas 
empresas generadoras de empleo, aseguró el Mandatario. Estuvo acompañado de Emilio Chuayffet, Secretario de 
Educación; Mercedes Juan, de Salud; Salvador Cienfuegos, de la Defensa Nacional, y Jesús Murillo Karam, Titular de la 
PGR, entre otros. Con reporteros, vio el encuentro de futbol entre México y Croacia, al que también se refirió. 
Emocionado, como todos. (Excélsior, p. 9)             
 
Trascendió 
 
Que Enrique Peña Nieto aprovechó los partidos de la selección nacional para transmitir mensajes muy visuales sobre 
sus círculos cercanos y afectos personales. En el primer juego del Tri, contra Camerún, se hizo acompañar por el staff 
de Los Pinos y miembros del gabinete; contra Brasil, por sus hijos y varios jóvenes, y ayer por los Secretarios de la 
Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Educación, Emilio Chuayffet, además de los reporteros de la fuente 
presidencial. (Milenio, p. 2) 
 
Martha Anaya. Alhajero, Otras fotos del partido 
 
La clase política también aprovechó el partido de México contra Croacia para enviar a las redes y a los medios, 
fotografías de los momentos en que seguían el juego por televisión. Al Presidente Enrique Peña Nieto, por ejemplo, lo 
encontramos viendo el fut en el hangar presidencial -a su regreso de Zacatecas- junto con periodistas y funcionarios que 
le acompañaron. En algunas gráficas lo vemos acompañado del Secretario de la Defensa, Salvador Cienfuegos; del 
Secretario de Educación, Emilio Chuayffet; del Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam; del Secretario 
de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; del Director de Comunicación, David López, y del Vocero Presidencial, Eduardo 
Sánchez. (24 Horas, p. 10)             
 
Alberto Barranco. Empresa, Balance general 
 
Como lo habíamos anticipado, a petición del Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Procuraduría Fiscal 
presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) contra el Grupo AltaVista, encabezado por 
Ricardo Orrantia Cantú. Los cargos hablan de defraudación fiscal por 223 millones de pesos. El asunto está ligado al 
tristemente célebre programa de Enciclomedia, uno de los mil fiascos del Gobierno de Vicente Fox. La empresa, vía sus 
filiales IT Arrendadora e Interconecta, simulaba cargos para justificar gastos ante la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). (El Universal, p. 4-Cartera)   

 
SNTE/CNTE 

Caleidoscopio 
 
Como lo adelantamos la semana pasada, los maestros de la sección 22 en Oaxaca le prohibieron a su empleado 
Gabino Cué recibir por primera vez, en la entidad, al Presidente Enrique Peña. Nada ni nadie logró convencerlos de 
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retirar el plantón-cerco que realizaron en Tututepec de Melchor Ocampo, región a la que llegaría Peña para un evento 
de LICONSA. (La Crónica, p. Dos)            
 
Uso de Razón 
 
Condena la violencia de manera abstracta, pero no se deslinda de los violentos por sus nombres o sus siglas. Para 
muestra un botón. La semana pasada el Presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González, fue perseguido por 
una turba de la CNTE y debió salir de Oaxaca escoltado por la Policía Federal. ¿Cuál fue la respuesta de AMLO? 
Respaldó a los maestros de la CNTE y acusó a X. González de ser el principal promotor de la privatización de la 
educación, y agregó que hay una campaña de desprestigio contra los maestros de la CNTE. Es decir, la culpa es de 
Claudio X. González si lo persiguen para agredirlo. Claudio X. González tiene todo el derecho a opinar lo que quiera 
sobre la educación, y el estado debe dar garantías a su libertad de expresión. Lo mismo López Obrador. (El Financiero, 
p. 16)             
 
Café Político 
 
Como era de esperarse, la CNTE michoacana recibe al Gobernador Salvador Jara con una huelga, dizque contra la 
Reforma Educativa. (El Economista, p. 42)      
 
Arriba y Abajo 
 
Abajo. Juan José Ortega Madrigal. No obstante el clima de inseguridad y los problemas que enfrenta el estado de 
Michoacán, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) inició un nuevo paro laboral, lo que 
viene a generar mayor incertidumbre social. Hoy el pretexto es frenar las disposiciones de la Reforma Educativa y la Ley 
de Coordinación Fiscal. Esta situación pone en riesgo el fin del ciclo escolar y, con ello, a miles de niños que son los que 
menos les importan a los maestros disidentes. (La Crónica, p. 2)         
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La transformación jurídica y el nuevo perfil del Conacyt 
Javier Flores 
 
Una de las tareas más notables realizadas por el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, ha sido impulsar la modificación del marco legal dentro del cual se desarrollan las 
actividades de este organismo. Esto es importante, pues no pocas veces se atribuyen al Consejo funciones que no 
tiene. O bien, hay acciones que resultan indispensables para el avance científico y tecnológico del país, que no se 
pueden realizar por carecerse de los instrumentos jurídicos que las permitan. 
 
Además hay varias cosas que han cambiado. Desde el inicio de este sexenio se han incrementado de forma gradual los 
recursos para ciencia, tecnología e innovación (CTI) los cuales llegan a poco más de 80 mil millones de pesos en 2014; 
y el gobierno se ha propuesto alcanzar hacia el final del sexenio la meta del 1 por ciento del producto interno bruto (PIB) 
para estas actividades. Por lo pronto, el Conacyt ha recibido incrementos anuales muy significativos y su presupuesto 
representa hoy casi 40 por ciento del total asignado a CTI. Así, este Consejo cuenta ya con las herramientas 
económicas para actuar y, en concordancia, desde el pasado 20 de mayo –con la publicación en el Diario Oficial de la 
Federación de las reformas al artículo 2 de su Ley Orgánica–, con un nuevo arsenal jurídico. 
 
Es interesante observar que las nuevas reformas a la Ley Orgánica del Conacyt, son parte del mismo paquete (o 
decreto) en el que se modificaron otras leyes orientadas a garantizar el acceso abierto a la información científica (al que 
me referí antes en este mismo espacio: La Jornada, 10/06/2014), y de alguna manera quedaron enmascaradas por el 
impacto que tuvo el anuncio presidencial sobre el acceso abierto. Pero las reformas en el caso del Conacyt van, sin 
duda, mucho más allá y, en mi opinión, deben examinarse con mucha atención. 
 
Por ejemplo, este Consejo tendrá ahora mayor injerencia en la forma en la que son utilizados los recursos públicos para 
la CTI. De acuerdo con la fracción XII recientemente incluida podrá “emitir los criterios generales, términos de referencia 
y parámetros de evaluación para medir el impacto, los resultados y beneficios de los recursos asignados a los 
programas de las dependencias, órganos administrativos desconcentrados y entidades paraestatales que realicen 
investigación científica y tecnológica, así como de los apoyos otorgados para la investigación científica y tecnológica”. 
 
El gasto del gobierno federal en CTI se distribuye entre 11 secretarías de Estado y diversos organismos públicos, y en 
realidad nunca se ha sabido muy bien cómo se emplean los recursos etiquetados para la ciencia y la tecnología… 
Quizás ahora lo sabremos con mayor certeza. 
 
Pero eso no es todo. El Conacyt podrá definir ahora la creación de nuevas instituciones de investigación o la extinción 
de algunas, pues con la nueva fracción XV ya tiene las facultades para “proponer para su aprobación ante la Junta de 
Gobierno la creación, transformación, disolución o extinción de centros públicos de investigación con base en criterios 
de oportunidad de desarrollo, vinculación con necesidades y prioridades, y a un sistema de evaluación de calidad y 
productividad institucional; debiéndose contar con la opinión del Foro Consultivo Científico y Tecnológico”. 
 
Esta es una atribución muy fuerte. Nada menos que la creación, transformación o desaparición de instituciones 
científicas. Traduce, en mi opinión, la intención de crear nuevos centros científicos. En otro sentido, también abre la 
posibilidad de eliminar aquellos que de acuerdo con el párrafo anterior no utilizan de forma adecuada los fondos 
públicos asignados. Si bien tiene candados –pues las iniciativas, tendrían que pasar por la Junta de Gobierno y el Foro  
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Consultivo–, el hecho de que el Conacyt haga una propuesta en un sentido u otro tendrá ya un significado y efectos 
importantes. 
 
Otro aspecto relevante es la facultad que tiene ahora este Consejo para promover y apoyar la creación de Redes 
Nacionales de Grupos y Centros de Investigación (párrafos XVI y XVIII), lo que puede llevar a la transformación de 
algunas instituciones según se vio antes, y a la creación de estímulos para los investigadores, pues como lo señala la 
nueva fracción XIX se ofrecerán incentivos para “(…) la profesión de investigador y tecnólogo, fortalecer y multiplicar 
grupos de investigadores y fomentar la movilidad de investigadores entre centros, constituir nuevos centros e 
instituciones, incluyendo aquellos orientados a la formación de recursos humanos de alto nivel y especialización en 
áreas científicas y tecnológicas y crear redes en áreas estratégicas de propuestas de conocimiento”. 
 
Lo anterior puede tener un efecto interesante (aunque complejo) en todas las instituciones de investigación, pues se 
agrega que “(…) dichos planes de carrera comprenderán catálogos de puestos y tabuladores de sueldos para los 
centros públicos de investigación”. 
 
Las reformas a la Ley del Conacyt contienen muchos otros elementos, pero creo que los que he citado bastan para 
darnos cuenta de la profunda transformación que se está realizando en el Conacyt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


